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Tras la postergación 
de la apertura de 
ofertas en siete 
meses, desde el 
Ministerio de Obras 
Públicas aseguraron 
que la empresa será 
seleccionada para 
iniciar obras 
a ocho años plazo. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipe.cuevasíadiarioelsurcl 

12025 será un año decisivo 
E nivel de grandes obras de 

infraestructura para la Re 
gión del Biobío, con pasos clave 
en proyectos emblemáticos que 
durante varios periodos tuvieron 
difíciles avances. 

Junto a la puesta en marcha de 
los puentes Industrial, Ferroviario 
y la conexión del Bicentenario con 
avenida Chacabuco, la Dirección 
General de Concesiones del Minis 
terio de Obras Públicas (DGC) tra: 
bajaenlaslicitaciones delasegun- 
da concesión de la Autopista del 
Itata y de la ruta Pie de Monte, 

Este último considera la cons- 
trucción de una conexión vial a 
doble pista de 20 kilómetros entre 
Coronel y San Pedro de la Paz, y 
hoy se encuentra en la víspera de 
apertura de ofertas técnicas y eco- 
nómicas para adjudicarse el con 
trato por$416millonesde dólares: 
según los plazos manejados porla 
DGC las propuestas serán recibi 
das entre marzo y abril para adju 
dicarentrejunio y julio, iniciando 
un periodo de ocho años para que 
las obras estén finalizadas. 

Dicho plazo fue comprometi 
doaeste medio porel directorge 
neral de Concesiones Juan Ma 
nuel Sánchez, a la luz de que nue 
ve empresas nacionales y extran- 
jerasya compraron las bases deli 
citación, paso obligatorio en el 
proceso público: “Le garantizo 
quelaruta Pie de Monte vaa estar 
adjudicada este año". 

  

ETAPAS Y PLAZOS 
Afines del año pasado, en estas 

páginas se dio a conocer la deci 
siónde la DGC de postergarensie 
temeseslos plazos de apertura de 
ofertas técnicas y económicas, lo 
que fue inicialmente justificado 
apelando a evitar una superposi 
ción de procesos con la reconce 

20 
kilómetros de doble 
calzada considera la 
autopista que se 

construirá uniendo Coronel 
y San Pedro de la Paz. 

  

a 3 Sl 
En los render presentados por el MOP se considera que el trazado bordea el Santuario de la Naturaleza Humedal Los Batros. 

Concesiones avanza en proceso para ruta de 20 kilómetros de extensión 

Ruta Pie de Monte: 9 empresas 
adquieren bases de licitación y 
proyectan adjudicar este año 
sión dela Autopista del Itata 

En esa línea, Juan Manuel Sán- 
chezdetallóque existe unabuena 
composiciónderesponsabilidades 
compartidas entre el mundo pú 
blico y privado, y llevar adelante 
estasgrandes obrasse ha hecho po: 
sible por medio de esta alianza. 
Existiendoese interés, donde rom 
pemosrécordshistóricos sobre to 
doenesta Región donde tenemos 
proyectos como los corredores de 
transporte la ruta del tata oPie de 
Monte hace que tantoelequipo de 
Concesiones como las empresas 

6 
enlaces desnivelados 

tendrá la nueva ruta Pie 
de Monte, además de 
siete atraviesos para 

continuidad vial. 

   

del rubro hagan sus análisis, y al 
haberun shock hace que haya un 
estrés del sistema”. 

“Porellonossolicitaron formal: 
mente postergar algunas licita- 
ciones para que las empresas pue- 
dan ser parte y no quedarse afue- 
ra. Estos procesos implican una 
serie de consultas de ida y vuelta, 
y responsablemente en la ruta Pie 
de Monte corrimos un poco la fe- 
cha para asegurar el éxito de este 
proyecto”, añadió, destacando 
que nueve empresas compraron 
las bases licitatorias, entre ellas 
Cointer Chile S.A, Constructora 
San José, Sacyr, Aldesa Chile SPA, 
Aleatica, CRBC, Puentes y Calza: 
das Grupo de empresas, Ferrovial 
y China Intemational Water y 
Electric Corporation. 

Cuestión que generó un ajuste 
global en el cronograma estable- 
cido por Concesiones que consi: 
dera la adjudicación para media. 
dosdeeste año, asícomotambién 

Christian Arellano, consejero regional por Concepción I: 

“Se cerró un ciclo de espera 
y recursos, y comienza una 
gran responsabilidad” 
Este miércoles, el 
representante del 
Partido Republicano 
asumió el último 
escaño del Core. 

“Había una distancia de doce 
votos, y se supone que quedó en 
pieelreconteo finaldel Tricel, que 
nos daba 16 votos de diferencia a 
favor. Esuna alegría que este ciclo 
se cierre, esperaba una decisión 
justa y fue lo que se dio; también 
estaba dispuesto a perder, los dos 
teníamos muchas ganas de ganar 
y el fondo del asunto es que hu 
biera justicia en el fallo”, 

Con emoción y algo de nervio 
sismo, Christian Arrellano espera 
elinicio della primerasesión ordi 
naria del Consejo Regional del pa- 
sado miércoles, instancia donde le 
tocóasumir tressemanas más tar- 

de el cargo de representación por 
la circunscripción Concepción 1 
—que agrupa alas comunas de Tal 
cahuano, Hualpén, Tomé y Pen 
co- luego de queel Tribunal Cali 
ficador de Elecciones acogiera su 
reclamo trasocurridaslaseleccio. 
nes y donde inicialmente perdió 
el escaño por doce votos de dife 
rencia contra su compañero delis 
taenel partido Republicano, Enzo 
Parra. 

Respecto al cierre del proceso, 
dice que “hay una alegría de que 
unciclo se cierra, de recursos y de 
esperar, pero ala vez esel comien 
20 de una gran responsabilidad   

Arellano había sido derrotado por doce votos en primera instancia. 

con la ciudadanía de la Región, 
con los problemas que tiene. Es 
unaalegría, pero también una car 
ga de responsabilidad”. 

Sobre el trabajo a nivel comu 
nal, Arellano señala que “son co 
munas con muchas necesidades, 
sobre todo con los problemas que 
tiene el Gore, las deudas que se 
arrastran ycomo optimizar el gas 
to para que la inversión tenga el 
mejor rédito para la comunidad. 
Tenemos que ajustar las tuercas 
paraquese hagan lascosaslo me 
Jorposible”. 

Además, destaca el trabajo que 
hará la bancada —es una fuerza 
que da una dirección y un impul 
o, pero siempre alineados a las 
buenasideas, alascosas que resul. 
tan, a la factibilidad, eficacia, y el 
mayor beneficio para la comuni- 
dad”- y detalló que ya conversó 
conel gobernador Giacaman:“En- 
cuentro que tiene una buena vi- 
sión para el Gobierno Regional,es- 
tá haciendo todos los ajustes ne- 
cesarios y siempre apoyaremos 
desde el punto de vista propositi 
vo, apoyando las buenas ideas". 

£. £.. implican 
consultas de ida y vuelta, y 

responsablemente en la ruta Pie 

de Monte corrimos un poco la 
fecha para asegurar el éxito de 
este proyecto. Le garantizo que 

va a estar adjudicada este año”. 

¿Juan Manuel Sánchez 
director general de Concesiones. 

€áXXIOoXXXX. 

el inicio formal de las obras en 
enero de 2030, luego de quese lo: 
gren concretar los permisos me 
dioambientalesen un periodo to 
tal de 48 meses: los cálculosapun 
tan a que ainicios de 2033 la ruta 
ya esté operativa en su totalidad. 

LAS EXPECTATIVAS 
El seremi de Obras Públicas Hu 

go Cautivo valoró el alto interés 
que se ha generado en torno a la 
construcción de la nueva ruta Pie 
de Monte, apuntando que “permi 
tirá potenciar y tener una Región 
plataforma que preste su servicio 
no solamente a la zona, sino que 
tambiénalamacrozonasur del pa 
ís quenecesita precisamente deru 
tas que permitan fortalecer nues- 
tra actual infraestructure 
con destacar que la iniciativa for 
maparte del Plan de Fortalecimien 
to Industrial y lamesa Más Movil 
dad impulsadas porel Gobierno. 
Además destacó que “durante 

  

    

  

Cronograma de 
licitación de obras 

  

Juntoala apertura de ofertas téc- 
nicas y económicas, la Dirección 
General de Concesiones evaluará 
las propuestas y adjudicará a la 
empresa más calificada. 

  

+ Julio 2025-Enero 2027 

Desarrollo de diseño geométrico 
previo a la tramitación medioam- 
biental. Se consideran la definición 
detallada del trazado además de 
las especificaciones contractuales. 

  

e Enero 2027-Oct. 2029 

Tramitación medioambiental del 
proyecto por medio de un Estudio 
de Impacto Ambiental para final 
zar con la obtención de la Resolw- 
ción de Calificación Ambiental. 

  

e Enero 2030-abril 2033 

Desarrollo total de las obras de 
construcción de la ruta, consideran- 
do también la puesta en marcha 
provisoria del nuevo trazado. Laen- 
trega de las obras es en agosto. 

  

todo el proceso, desde la etapa 
temprana (diseño de la ruta), se 
han contemplado reunionescon 
las comunidades y autoridades 
locales de tal forma de poder re- 
coger dentro de lo que significa 
la definición de su trazado distin- 
tas apreciaciones que han surgi 
do, tanto desde el área producti- 
va como de las comunidades lo- 
cales, que entre otras cosas, por 
ejemplo, plantearon la necesidad 
de que la ruta permitiera la gene 
tación de los distintos circuitos 
queestán definidosen materia de 
lo que es riesgo de terremotos y 
tsunami, a fin que permitieran 
atravesar la ruta y que están defi 
nidos tanto por los planes de 
emergencia comunales como 
porSenapred”. 

El alcalde de San Pedro de la Paz, 
Juan Pablo Spoereren tanto puso 
el énfasisen el estado crítico de la 
comuna y señaló que “si estuvie 
ran operativos los proyectos de 
infraestructura vial que han sido 
sistemáticamente postergados y 
que seemplazan en la comuna el 
escenario sería distinto”. 

“Este planteamiento se lo he: 
mos hecho ver incluso al Presi 
dente de la República, cuando es 
tuvo en la zona a comienzo de 
enero, argumentando que se tra 
ta de prioridades que necesitan 
atención directa del ministerio de 
Obras Públicas ahora”, aseguró. 

y Lacita contó 
a 
presencia de la 
diputada Flor 
Weisse (UDI). 

ESE! 

Alcalde Jaime Vásquez se reunió con la autoridad de Gobierno 

Municipio de Lota pide a 
subsecretario Cordero 
más medidas de seguridad 

El alcalde de Lota Jaime Vás 
quez se reunió este jueves con 
el subsecretario del Interior 
Luis Cordero, conel objetivo de 
abordar posibles medidas dese- 
guridad que pueda implemen- 
tarel Gobierno para affontarla 
compleja situación de seguri 
dad que vive la comuna, refleja 
da en el alto número de homi 
cidios y hechos violentos ocu: 
rridos solo en el primer mes de 
este año. 

Tras la cita, el jefe comunal 
indicó que "Lota no puede se 
guir siendo rehén de la delin 
cuencia. Hemos venido hasta 
el Ministerio del Interior para 
exigir soluciones y no discur 
sos. Nuestra gente merece vivir 

con tranquilidad”, y detalló que 
en concreto se solicitó “una 
mayor dotación de Carabine- 
ros, mayor equipamiento y 
vehículos, además de la recu: 
peración de espacios públicos. 
Tenemos el compromiso, con 
patrullajes mixtos, con la Ar- 
mada y recuperación de algu 
nos sectores, pero requerimos 
también quese tomen medidas 
y se pueda generar una inter- 
vención especial”. 

Ala cita fue acompañado por 
la diputada UDI Flor Weisse, 
quien manifestó que “la seguri: 
dad deloslotinos debe ser prio- 
ridad en la agenda del Gobier- 
no. No podemos seguir norma- 
lizando la violencia y la impu- 

nidad. Esperamos compromi 
sosconcretos y resultadosa cor: 
to plazo”. 

Sobre los alcances de la cita, 
la legisladora representante del 
distrito 21 señaló que “se le 
planteó todo lo que ocurre en 
la comuna, lo queel subsecreta 
rio Cordero tenía bien claro 
con mucho detalle y muy infor 
mado de lo que ocurre. Espera 
mos que se puedan tomar deci 
siones para recuperarla seguri 
dad, con más recursos para el 
desplazamiento de las policías 
o dotación además de los pla. 
nes del Gobierno para reducir 
al mínimolos homicidios y po- 
der vivir en tranquilidad, salir 
en las tardes sin problemas”.
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